

POR PARTE DE LA DIRECCIÓN GENERAL DE CONCESIONES DEL MOP

# Cuestionan decisión de ampliar proceso de licitación de desaladora

**Aunque desde ACADES aseguraron que era indispensable para el sector contar con más tiempo para preparar las ofertas, parlamentarios de la zona señalaron que cada día que pasa significa un mayor retraso para miles de familias que enfrentan la peor sequía en décadas.**



EL DÍA  
 Las nuevas fechas de la recepción de ofertas técnicas y económicas y de la apertura de la desaladora, se establecieron para el 2 de septiembre y 14 de octubre de este año, respectivamente.

**FRANCO RIVEROS B.** / Región de Coquimbo

Hace unos días, la Dirección General de Concesiones (DGC) del Ministerio de Obras Públicas dio a conocer que se ampliarán los plazos de recepción de ofertas para el proyecto de la planta desaladora para la Región de Coquimbo, que involucra una inversión estimada de USD 350 millones.

Según explicaron, el ajuste de la calendarización tiene por objeto favorecer la participación de empresas que ya han manifestado interés en la iniciativa y asegurar el éxito de la adjudicación de una obra clave para el suministro de agua potable en la región.

Actualmente, un total de 43 empresas han comprado las bases de licitación de la iniciativa, de las cuales 19 han mostrado un interés mayor - realizando consultas por ejemplo - y en total 12 han solicitado contar con más plazo para profundizar sus estudios técnicos y estructuraciones financieras, abarcando casi el total de los posibles consorcios identificados, así como de empresas que participarían de manera individual.

Ante ello, la Dirección General de Concesiones del MOP resolvió extender los plazos de recepción de ofertas técnicas y económicas y de la apertura de ofertas económicas, con tal de facilitar una "participación robusta y competitiva".

Originalmente, la recepción de ofertas técnicas y económicas estaba programada para el 10 de julio de este año y la apertura de ofertas económicas para el 21 de agosto del mismo.

Así, acogiendo el requerimiento de las empresas interesadas en participar en el proceso licitatorio, las nuevas fechas de la recepción de ofertas técnicas y económicas y de la apertura, se establecieron para el 2 de septiembre de 2025 y 14 de octubre del mismo



**Exijo plazos claros, transparencia y un compromiso real para que esta desaladora y las otras alternativas anunciadas sean una solución efectiva, no otra ilusión"**

**VÍCTOR PINO**  
 DIPUTADO DE LA REGIÓN DE COQUIMBO



**Para la industria es muy importante el éxito de este proyecto, razón por la cual era indispensable que las empresas interesadas en participar contaran con más tiempo"**

**CRISTINA PARDO DE VERA**  
 VICEPRESIDENTA DE ACADES

año, respectivamente.

**"ES UNA MALA NOTICIA"**

Esta noticia sin embargo, no cayó nada bien en algunos círculos políticos

de la región.

Es el caso del diputado Víctor Pino, quien sostuvo que "la ampliación del plazo para la licitación de la planta desaladora en Coquimbo es una mala noticia, si bien puede atraer a más empresas, pero también es un riesgo que no podemos ignorar. Cada día de retraso es un día más sin agua para miles de familias que enfrentan la peor crisis hídrica en décadas. No olvidemos que en octubre de 2023 se prometieron pozos que nunca se construyeron, y hoy vemos el mismo reciclaje de promesas en anuncios en la prensa", recalcó.

En esa línea, aseguró que como miembro de la Comisión de Recursos Hídricos de la Cámara, ya solicitó que se realice una sesión de dicha instancia en la región para tratar éste y otros temas relevantes en materia hídrica.

"Exijo plazos claros, transparencia y un compromiso real para que esta desaladora y las otras alternativas anunciadas sean una solución efectiva, no otra ilusión para nuestra región", puntualizó.

Por su parte, el senador Matías Walker, indicó que "finalmente la presentación de ofertas y la magnitud de las mismas va a determinar si fue acertada o no la decisión de dar más tiempo a los oferentes. Todo indica que hubo problemas de diseño en las bases de licitación. Esperamos que el proceso concluya satisfactoriamente,

pues necesitamos esa planta desaladora como interés regional primordial. El delegado presidencial está muy consciente de eso y lo ha promovido el propio diputado Víctor Pino desde el primer minuto: necesitamos que desde el Estado exista una solución para tener una planta desaladora para Limarí, que es el epicentro de la sequía, de la escasez hídrica y de las necesidades que tenemos tanto del agua para el consumo humano como también para la agricultura", afirmó.

**ACADES VALORA AMPLIACIÓN DE PLAZO**

Sin embargo, de acuerdo con Cristina Pardo de Vera, vicepresidente de la Asociación Chilena de Desalación y Reúso (ACADES), "para la industria es muy importante el éxito de este proyecto, razón por la cual era indispensable que las empresas interesadas en participar contaran con más tiempo para preparar sus ofertas, dada la complejidad de las bases y recientes cambios. Por ello es muy relevante la extensión de plazo, como también lo será el levantamiento de consultas que han dirigido al MOP las empresas interesadas y que esperamos con mucha expectación. Estamos seguros de que estas aclaraciones fortalecerán la competencia y calidad de las propuestas, y esperamos que sean publicadas lo antes posible", remarcó.